



## REY ALLROUND ELECTRO- MÉNAGER

**ANNÉE DE FONDATION:** 1957

**FONDATEURS:** BARBARA ET ALBERT REY

**DIRECTION:** RETO REY

**LIEU:** BIENNE

**COLLABORATEURS:** 13

En ce Noël 2011, Reto Rey a reçu un beau cadeau: l'entreprise d'électroménager Rey Allround. «Le 28 décembre, j'ai cédé l'ensemble des actions de la société à mes trois enfants. Les deux plus jeunes ont immédiatement revendu leurs parts à leur aîné Reto qui prend la direction à 100%, raconte René Rey. Après trente-cinq ans dans l'entreprise, il faut savoir laisser la place aux jeunes qui ont de nouvelles idées.»

Fondé en 1957 par Barbara et Albert Rey, la PME vend et répare des appareils électroménagers et construit des cuisines sur mesure. «Les grands groupes ont une puissance financière que nous n'avons pas. Cela leur permet de pratiquer des prix plus bas. Nous devons nous battre, investir énormément de temps pour montrer à nos clients que la différence de prix se justifie car nous apportons un vrai service supplémentaire.»



## LOUIS BÉLET OUTILS DE COUPE

**ANNÉE DE FONDATION:** 1948

**FONDATEUR:** LOUIS BÉLET

**DIRECTION:** ROXANE PIQUEREZ ET ARNAUD MAÎTRE

**LIEU:** VENDINCOURT

**COLLABORATEURS:** 86

Rien ne prédestinait Roxane Piquerez et son frère Arnaud Maître à reprendre les com-

mandes de l'entreprise familiale. Après des études respectives de lettres et de biologie, leur avenir semblait prendre une autre direction que celle de l'usine Louis Bélet, prestigieuse fabrique d'outils de coupe haut de gamme. «Je suis arrivé en 2005, un peu par hasard, reconnaît Arnaud Maître. Lorsque ma mère, Madeleine Maître et ses deux frères Louis-Philippe et Marc Bélet ont songé à partir en retraite, ma sœur et moi étions les deux derniers représentants de la famille à pouvoir reprendre l'entreprise fondée par notre grand-père. J'ai eu une nuit pour me décider.»

Et depuis, le codirecteur n'a pas regretté son choix: «Les affaires marchent très bien.» En 2012, le chiffre d'affaires de l'entreprise devrait dépasser 15 millions de francs. Si deux tiers des clients sont des horlogers, Louis Bélet travaille aussi pour le domaine médical, l'aéronautique et la micromécanique.



## AFFOLTER GROUP ROUAGES D'HORLOGERIE ET MACHINES

**ANNÉE DE FONDATION:** 1919

**FONDATEUR:** LOUIS AFFOLTER

**DIRECTION:** MARC-ALAIN, JEAN-CLAUDE, MICHEL AFFOLTER ET NICOLAS CURTY

**LIEU:** MALLERAY

**COLLABORATEURS:** 140

«Ce n'est pas toujours facile de travailler en famille, il y a parfois des tiraillements. Mais les avantages surpassent les inconvénients.» Marc-Alain Affolter, président d'Affolter Group, travaille aux côtés de ses deux frères dans la société que leur grand-père a fondée

en 1919. «Avec l'arrivée de la troisième génération, Affolter Group s'est diversifiée, l'outil de production a été amélioré, se félicite Marc-Alain Affolter. Dans le même temps, le nombre d'employés est passé de 17 à 180 avant de redescendre à 140 suite à la crise de 2008.»

Aujourd'hui, Affolter Group produit des rouages et pignons essentiellement pour les grands groupes de l'industrie horlogère, ainsi que des commandes numériques CNC et des machines pour les domaines horlogers et micromécaniques. «Une petite société familiale comme la nôtre reste fragile, dépendante de la santé de ses clients, explique Marc-Alain Affolter. Comme nous avons de bons produits pour l'avenir, je suis persuadé que l'entreprise restera familiale et continuera à se développer.»

## JOSEPH ERARD BOÎTIERS DE MONTRES

**ANNÉE DE FONDATION:** 1880

**FONDATEUR:** JOSEPH ERARD

**DIRECTION:** FLORENCE ERARD ET CHRISTOPHE PIERRE

**LIEU:** LE NOIRMONT

**COLLABORATEURS:** 65

Dans les locaux flambant neufs de l'entreprise, Florence Erard nous accueille avec sourire et sérénité. Malgré la crise les affaires vont bien. «Notre carnet de commandes est plein jusqu'à mi-2012. Et nous réfléchissons à embaucher de nouveaux collaborateurs», souligne la présidente du conseil d'administration du fabricant de boîtiers de montres haut de gamme Joseph Erard. Fondée en 1880 par son arrière-arrière-grand-père, la société vient de vivre un tournant dans son histoire

avec l'entrée dans son capital du groupe Hermès, à hauteur de 32,5%.

«Le rapprochement s'est fait naturellement, car Hermès est l'un de nos plus gros clients. Cette prise de participation va nous permettre de pérenniser l'activité de notre entreprise et d'en assurer l'avenir. Même si l'arrivée du groupe va changer la structure de notre clientèle, nous allons continuer à fournir d'autres clients.» Et rester une entreprise familiale? «Mes enfants choisiront ce qu'ils voudront faire, assure sans détour Florence Erard. Pour l'instant, ils sont trop jeunes pour que la question se pose. Je ne leur imposerai rien.»



## HENRI BURKHARDT TOLERIE INDUSTRIELLE

**ANNÉE DE FONDATION:** 1950

**FONDATEUR:** ANDRÉ BURKHARDT

**DIRECTION:** JEAN-MARC BURKHARDT

**LIEU:** DELEMONT

**COLLABORATEURS:** 12

«Mes parents voulaient que je fasse des études, alors que cela ne m'intéressait pas. Après un apprentissage dans la tôlerie, je suis entré dans l'entreprise familiale.» Jean-Marc Burkhardt était prédestiné à prendre les rênes de l'entreprise fondée par son grand-père André Burkhardt, en 1950. En soixante ans, les choses ont beaucoup changé. «Nous sommes de plus en plus confrontés à la concurrence étrangère. Aujourd'hui, nous ne réalisons que ce qui est compliqué. Nous travaillons beaucoup pour les fabricants de machines destinées à l'horlogerie.»

Un marché de niche qui réussit plutôt bien à la société qui réalise un chiffre d'affaires de